

En randonnée palmée, dans le sillage de la vie sous-marine

Enfiler masque, tuba et chausser ses palmes lundi de Pentecôte, pour une expérience sous-marine inoubliable.

C'est la proposition de Justin Tigreat qui organise pour la 7^e année Vita Marina, l'événement de découvertes et protection du milieu marin, en partenariat avec l'Office de l'environnement.

En 2019, ce rendez-vous dédié au grand public n'est plus fixé à travers une grande action annuelle, mais plusieurs animations ponctuelles.

Sur la plage de Portigliolo, au commencement du littoral de la commune de Belvédère-Campomoro, une randonnée palmée a été proposée.

Comme un poisson dans l'eau

L'apnée club ajaccien est venu en renfort. Le centre nautique Acqua loisirs a accueilli les participants et prêté le matériel pour l'activité.

Cerise sur le gâteau, la présence du champion de France d'apnée outdoor Abdelatif Alouach, qui profite dès qu'il peut de venir en Corse du Sud pour s'entraî-



Dans le cadre de la 7^e édition de Vita Marina, la randonnée palmée organisée en deux sessions a conduit ces amoureux de la faune sous-marine à explorer les profondeurs de Portigliolo. /PHOTOS A-F.I

ner. "Je suis actuellement dans la phase de préparation pour les Championnats de France poids constant qui se déroulent les 28 et 29 juin à Villefranche", confie le sympathique sportif en sortant de l'eau.

Dans les eaux limpides du golfe du Valinco, il trouve le contexte idéal pour plonger. "De telles conditions on ne les trouve nulle part ailleurs, hormis Villefranche ou Ajaccio". La présence d'Abdel a fait la joie des autres participants.

Initiation à l'apnée

L'objectif était de sensibiliser le public en l'emmenant dans l'eau, pour qu'il puisse apprendre à connaître la faune et la flore aquatique. L'expérience sous-marine visait également à mieux comprendre l'écologie et la biologie de chaque poisson. Le matin, le groupe est parti en kayak jusqu'aux rochers pour ensuite réaliser une sortie d'une heure trente en apnée dans un secteur plus

profond. Les plongeurs ont étudié sar, mérou, corb et denti, des poissons emblématiques de la Méditerranée.

L'après-midi, trois ateliers ont été organisés : durant le premier ils ont appris à descendre de 0 à 6 mètres de profondeur et observer les poissons en statique.

Le second en apnée dynamique au fond de l'eau, et le dernier atelier en surface. Différents angles pour admirer le spectacle sous-marin.

A-F.I



"Les conditions sont exceptionnelles sur ce site" a confié Abdel Alouach, avant les Championnats de France en apnée profonde.

Un endroit réserve

Détail peu connu du grand public, Portigliolo est un cantonnement de pêche et crustacés, dans lequel la capture d'espèces et la plongée bouteille sont interdites. "Il est intéressant de pouvoir sensibiliser les visiteurs à l'existence de ce site, car il n'est pas très connu, et des gens viennent y pratiquer la pêche et la chasse sous-marine", explique Justin Tigreat. Ce cantonnement de pêche qui s'étend des flots de Portigliolo presque jusqu'à la baie de Campomoro constitue un endroit en réserve où les populations de poissons peuvent se développer. "Si on veut voir la faune sous-marine augmenter dans le golfe, l'intérêt est vraiment de préserver cette zone-là, où les différentes espèces bénéficient d'un périmètre de quiétude pour se reproduire".